

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL SUCESO SANGRIENTO DE ANOCHE.--El joven Rafael Juárez Sánchez, gravemente herido de una puñalada por Rafael Diéguez (a) Vinagre en el paseo de la Fuensanta.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para el domingo 23 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Temporada de zarzuelas españolas adaptadas al Cinematógrafo.—Última y definitiva proyección de la grandiosa película española en cinco partes **Rosario La Cortijera** por La Argentinita y Paco Varillas. Saetas y fin de fiesta por la aplaudida estrella de aires regionales **Pepita Llúcar**.

SALON SAN LORENZO.

Arroyo de San Lorenzo, número 8

Función para hoy sábado 22 Agosto

Grandioso éxito de la notable bailarina **Carmelita Navarro**.—Debut del duetto **Estrella Franquelli**.—Extraordinario éxito de la popular agrupación **Los Bernal** y sus excentricos **Perico, Revoltoso y Rafael**. Todas las noches variación de programa.—A las diez de la noche.—El lunes gran certamen de canto jondo. **Consuelo La Trianera, El Canario y Luis Yance**, artistas procedentes de la troupe **La Sultanita** **PRECIO, 50 CÉNTIMOS.**

SALON VARIEDADES.

Calle Obispo López Criado núm 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy sábado 22 de Agosto de 1925

Compañía de Comedias dirigida por el primer actor **Paco Robice**

El grandioso drama en tres actos de los hermanos **Alvarez Quintero. CACIONERA.**—A las diez en punto.—Precios populares: Preferencia, 1 peseta; Sillas, 0.60; Grada, 0.25.

KIOSCO DE LA FUENSANTA.

Función para hoy sábado 22

de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Últimas actuaciones de la notable agrupación **Los Santanas madrileños**.—Ruidoso éxito del «as» del canto flamenco **Antonio Márquez (el Granadino)** acompañado a la guitarra por el profesor **Morenito de Córdoba**.
Precios: Preferencia, 0.50; General, 0.20

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 477

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: **Dn Félix Castro Mata**.—Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Academia de Corte y Confección.—Enseñanza rápida y por horas, dirigida por las profesoras **Ruiz y Mesa**. Se confecciona todo clase de modelos en veinticuatro horas. **Armas, 11, duplicado.**

Borrachos.—Los polvos **Lavid** son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don **Angel Avilés, Claudio Marcelo, 8.**—Córdoba.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de dos pisos altos interiores completamente independientes con todos sus menesteres, en la calle del Realejo, número 66. También se traspasa el **Café Cervecería** existente en dicha casa, pudiendo adicionarse si lo desean vivienda y más local que el que tiene actualmente.

Arrendamiento.—Se hace de un piso con cuatro habitaciones en la calle **Julio Romero de Torres**, número 10 (antes **Mascarones**).

Academia de corte y confección para señoras. Método corte **Martin**, sistema rápido en toda clase de trajes y ropa blanca. Se admiten encargos. **Velázquez Bosco, 7.**

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de **BOMBAS**, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de **Vista Alegre** (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de **Antonio Torres**, onteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, **Antonio del Pozo, Reloj 1, Córdoba.**

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, **González e hijos, Plaza de las Cañas, 12.**

Camioneta.—Se vende una **Ford** seminueva. Para verla y tratar, en el **Llano del Pretorio** número 8

Desea usted poseer casa propia? Pues empiece por adquirir al contado o a plazos un solar, con inmejorable situación, dentro de la capital, en el Huerto de San Agustín, y logrará su deseo. Informes, **Hermanos López Dieguez, 1.**

Desde San Miguel se arriendan en los **Olivos Borrachos** dos fanegas de tierra con ol vos. **Razón Costanillas, 16.**

Desea colocación de aperador o cosa análoga, siendo práctico en agricultura, y con poca familia. Para informes en la **Librería Luque.**

Jardinero competente, con buenas referencias y poca familia se necesita estable para finca próxima. **Razón, Sevilla, 12,** de diez a una

Mecanógrafo prefiriendo máquina **Royal o Remington**, se ofrece para llevar correspondencia casa comercial; horas extraordinarias. **Razón San Eulogio 9,** de una a dos tarde.

Pérdida.—En la noche del 12 del corriente y en el trayecto comprendido desde la **Plaza de Toros** al kiosco-estanco de las **Tendillas** se ha extraviado un sobre conteniendo 950 pesetas. Se ruega a la persona que lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo en la **Avenida de Canalejas, 29** a nombre de **A. Cercós** y se le gratificará con 200 pesetas.

Quiere comprar buen vino de mesa, blanco o tinto? Llévelo de la **Bodega Diéguez** a 0.45 litro y 7 pesetas arroba.—¿Desea otra clase aún más superior? Lleve el de a 16 a 0.75 litro y 11 pesetas arroba.—Y si quiere beber verdadero **Montilla** o **Moriles**, pida el de a 20 a 1.25 litro y 18 la arroba, y de a 24 a 1.75 y 25.—**Antigua Bodega de Diéguez, Realejo, 66 (San Andrés), Teléfono 312.** Servicio a domicilio desde media arroba.

Restaurant **Buenos Aires**, de **José Monroy** (frente a la Estación **M. Z. A.**)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rastrojo.—Se compra paja de rastrojo por carros o cargas, en los **Almacenes Huerta** calle del **Conde Robledo, 8.**

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de **San Nicolás** en el mejor sitio de **Córdoba**. Para tratar, **Siete Rincones** número 6, de diez a una.

Se hacen toda clase de instalaciones de Sagna y se construyen pozos y sumideros a excavación y construcción, a precios módicos. Para precios y condiciones a **Juan Zamora Lozano** y compañía, calle **Espejo, 5.**

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal, e instalación eléctrica de seis lámparas. **Razón, Almodóvar del Río, Estanco.**

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de **Armas** número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se venden haces de cañas a una peseta el haz. Para verlas huerta de **La Capilla.**

Se arrienda desde el día un departamento independiente, propio para oficinas, en la calle **Jesús María** número 2. Razón en la misma calle, **garage Cuervas.**

Se ofrece ama de cría extremeña para la capital, primeriza, con leche fresca. **Razón Alfaro, 38.**

Se arrienda una casa en la calle **Badanas** número 2. Para tratar, **Gutiérrez de los Rios, 55 (Fotografía).**

Se vende leche de vaca de la Huerta del **Brillante**, mañana y tarde. **Santa Isabel** número 9.

Se arrienda un portal propio para establecimiento. Razón, **Obispo López Criado** número 8.

Tú que te escocas cáncanos tienes, títate «Tecla» que te conviene.

Insecticida líquido «Tecla» para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De venta en **Farmacias y Droguerías.**

Informaciones de anoche

Divagaciones intrascendentes

El espíritu helénico no se ha refugiado en los Estados Unidos

En una importante revista gráfica de Madrid, he encontrado un artículo ilustrado con algunas fotografías que me sugieren estas líneas, que no quisiera dejar pasar sin un pequeño comentario.

Ante todo, conviene advertir que el articulista de referencia es un enamorado—y en esto le alabo el gusto—de las formas y del espíritu helénicos. En lo que no estoy tan conforme es en que ese espíritu griego—como decía hace pocas semanas—se hubiese ido para siempre de Europa para—¡lo que nos faltaba por oír—refugiarse en los Estados Unidos de la América del Norte.

Si esto lo dijo en tono eutrapélico, puede pasar, pero si fué en serio, de ninguna manera. ¿Que el espíritu helénico se ha refugiado en Yankilandia, el país de los rascacielos? Vamos, hombre; usted se chufia. ¿Pero ha visto usted en su vida algo menos artístico y más feo que un rascacielos? ¿Usted cree que tienen tiempo de pensar en la belleza y en el arte, de producir esas obras artísticas que hicieron inmortal el nombre de Grecia, los reyes del petróleo, del automóvil y del automóvil?

La belleza es generosidad, desinterés. Pagamos por ir al teatro y de antemano sabemos que pagamos solamente por un rato de belleza, (o por lo menos que debería serlo), que, desgraciadamente, en la vida cotidiana nada resuelve. Yankilandia, por el contrario, es el egoísmo, el interés, la industrialización elevados a la enésima potencia. ¿Son compatibles las dos cosas? Allí cada uno con su parecer.

Uno de los argumentos que, en apoyo de su tesis, aduce el autor del artículo es la gracia, la desenvoltura, la ingravidez de las artistas de película que montan a pierna abierta.

¿Es esto el espíritu helénico, como se nos asegura? No; sencillamente son mujeres que, como en todos tiempos y edades, lo mismo en Grecia que en Estados Unidos, siempre son graciosas y dignas de admirarse. De existir ese espíritu en una película americana, estaría en el argumento, lo que ninguna tiene.

La obra de arte griega es perfecta y lo es por una cosa bien sencilla: por la armonía entre el fondo y la forma. En las películas americanas tenemos una forma de dieciocho episodios (con los que serían bastantes—y de sobra—para filmar la Odisea, que es una epopeya), pero ¿y el fondo? No se ve porque no existe. Una serie de disparates y majaderías que si las hacen para los indios quizás tengan pase, pero para nosotros son inadmisibles.

Otro botón: Para hacer una gran capital los yankis pensaron que los grandes edificios son el principal elemento. Claro que las edificaciones grandes, pero artísticas: la Catedral de Reims por ejemplo; más cerca el Palacio de Comunicaciones de Madrid. Y sin embargo, demostrando la absoluta carencia de sentimiento artístico, producen ese engendro de los rascacielos que por unos días ha amenazado a Sevilla y que afortunadamente el buen criterio de los sevillanos ha desechado.

¿Es arte ese amontonamiento de pisos sin estética de ninguna clase? Comparar un rascacielos con la Giralda de Sevilla. Los dos tienen la misma altura, y no obstante la Giralda es artística, graciosa, elegante y, a pesar de su tamaño, parece frágil, ligera, inconsistente, mientras que el rascacielos es feo, adusto, amasacotado y falto de toda gracia.

Si con los rascacielos de cincuenta pisos los neoyorquinos pensaron asustar al mundo, son dignos de lástima. Estas edificaciones nos dan la misma sensación que las estatuas de los dioses indios. Como les falta ese sentimiento de la belleza, esa armonía entre fondo y forma de los griegos, que produjo a Venus, a Júpiter y a Apolo, los indios, para expresar la grandiosidad de sus dioses, no tienen otro recurso que hacer sus estatuas de dioses de proporciones colosales, con cuatro cabezas y veinticuatro brazos. Y el resultado no son dioses, sino monstruos. Es decir, un caso idéntico al de los rascacielos.

Que nos digan que el espíritu griego huyó de Europa y aun del mundo, bueno y santo; pero que se ha refugiado en los pozos de petróleo de los Estados Unidos, eso, amigo articulista, seguramente que usted es el único que se lo cree.

E. Poole Escat.

TRIBUNALES

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Rafael Morales Pérez, condenándolo a 125 pesetas de multa.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Fuente Obejuna, por robo, contra Eugenio Cañadas Bermúdez, condenándolo a dos años, once meses y once días de prisión correccional.

EL METRO no te naran nada, ni te daran muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

GOBIERNO CIVIL

El gobernador y los periodistas

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, al recibir esta mañana a los representantes de la prensa local les comunicó que la tranquilidad en la provincia era completa.

De automóviles

Don Sebastián Jara, vecino de Montoro, solicita se transfiera un automóvil de su propiedad a favor de don Pedro Benítez y Benítez.

El vecino de Bujalance don José Fernández Córdoba solicita poner en circulación por las carreteras de España un automóvil de su pertenencia.

Solicitan autorización para conducir automóviles los vecinos de Hinojosa del Duque don Pedro González Pérez y don Manuel Arellano Luna.

De minas

Don Juan Camacho Muñoz, vecino de Villanueva de Córdoba, solicita adquirir 40 pertenencias de mineral de plomo, con el nombre de «San Juan», en el paraje conocido por «Egido de San Gregorio», en aquel término municipal.

El vecino de Belalcázar don Cayetano Morillo Velarde solicita la adquisición de 31 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «San Rafael», en el paraje denominado «Cerca de la Calera», situado en el término de Torrecampo y en terrenos propiedad de don Antonio Romero Cañizares.

Una autorización

Ha sido concedida la debida autorización para repartir preparados de estricnina en su finca «La Conejera», a don Antonio Terroba, vecino de Córdoba.

Conducción de presos

Ha pasado de la cárcel de Bujalance a la de Jaén, el recluso Manuel Montoro Navarro.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a los señores siguientes:

Don Manuel Gil Gómez, don Francisco Guzmán Gómez, don Manuel Cánovas Expósito, don Antonio Pérez Velasco, don Francisco Jiménez González, don Francisco Simón Carrasco, don Francisco Bergillos del Río, don Juan Jiménez López y don Antonio de Torres Triguero, vecinos de Córdoba.

Visitas

Esta mañana recibió el gobernador civil en su despacho oficial las visitas del diputado provincial señor Castilla, y la del delegado gubernativo de Pozoblanco.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

El próximo Congreso dental español

De los días 13 al 17 de Septiembre próximo se celebrará en Zaragoza el X Congreso dental español, declarado oficial por Real orden de 5 de Mayo del año en curso, y a cuya sesión inaugural tiene prometida su asistencia S. M. el Rey.

Según la circular última de la Comisión organizadora, existe entre los odontólogos gran entusiasmo por este acto, siendo circunstancia favorable para engendrarlo, en los actuales momentos, una etapa cumbre de la vida profesional, donde han de definirse para el futuro unos destinos gratos y placenteros, o bien un desenvolvimiento precario y tortuoso, cual ocurre al presente en que los profesionales de la Odontología se hallan cercados y oprimidos cada vez más por la tupida red de intrusos y malos profesionales que convierten el ejercicio de la carrera en una obra de apostolado.

También cooperará al buen éxito del Congreso de Zaragoza, el hecho de celebrar durante el mismo el cincuentenario de la creación en España del título de Cirujano-Dentista y la ocasión de preparar las próximas Bodas de Plata de la instauración en nuestro país de la enseñanza oficial de la Odontología.

Aparte de estas aspiraciones de un orden moral, se realizará también obra de carácter científico, y al efecto se han concedido hasta ahora, entre otras, las ponencias siguientes:

«Prótesis dental movable».—«Procedimientos de retención».—Señores Caballero y Caballero Cuzzani.

«Piorrea alveolo dentaria».—Señores Carol y Cervera.

«Ortodoncia preventiva».—Señores Mañes y García del Villar.

«Focos de infección dentarios y bucales».—Señores Landete Arago y Vélez.

«Estudios acerca de la caries dentaria».—Señores Mayoral y Castro.

Por estos indicios puede juzgarse la importancia que tendrá este Congreso Dental, porque en él, no sólo se afirmarán los anhelos de la clase odontológica en lo que se refiere a su vida profesional, sino que se aportarán las observaciones y experiencias científicas que han de contribuir de un modo considerable al progreso de la Odontología española.

Las adhesiones y anuncio de comunicaciones o exposición de aparatos para el X Congreso Dental Español, pueden remitirse a la secretaria del Comité permanente de la Federación Odontológica Española, Hortaleza, 29, Madrid.

ÉCOLE SUPÉRIEURE FRANÇAISE

Primera Enseñanza integral

Cíclica y graduada con estudio de un idioma extranjero

Clases de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la mantequilla de la «Granja Eulalia».

Don Ricardo Moreno Gil

En plena juventud y cuando la fortuna y la dicha le sonreía, en un hogar feliz, creado por el talento, la laboriosidad y la honradez, ha fallecido en Pueblonuevo del Terrible, don Ricardo Moreno Gil, joven y culto ingeniero industrial de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya.

La aureola prestigiosa de que se hallaba poseído este inteligente ingeniero y su proceder siempre correcto y caballeroso, hace que su muerte sea sentidísima, como lo proclama la imponente manifestación de duelo a que dió origen el traslado al cementerio de Pueblonuevo del Terrible de los restos inanimados del señor Moreno.

Con tan triste motivo enviamos nuestro sentido pésame al padre del finado, respetable amigo nuestro, a la viuda y al hermano, el inteligente funcionario de esta Comisaría de Vigilancia, don Luis.

Instrucción Pública

Credencial de nombramiento

El alcalde de Montilla envía un recibo que acredita haber entregado a la maestra de la escuela nacional de párvulos de dicho pueblo doña Carolina Bueno Carrasco, una credencial de su nombramiento a una escuela de Vitoria, que por medio de esta Sección le envió la Sección administrativa de Primera enseñanza de Alava.

Distinción

Le ha sido concedida la medalla de tercera clase de la Mutualidad escolar, con efectos de mérito en su carrera, a las maestras de Villanueva de Córdoba y de Hornachuelos doña Isabel García y doña Matilde García Vázquez, respectivamente.

Reconocimiento de mérito

Le han sido reconocidos los beneficios de la R. O. de 29 de Octubre de 1918 al maestro de Belmez don Vicente Cámara Antón, por las observaciones meteorológicas que viene realizando en su escuela, en relación con el Observatorio Central.

Otra hazaña de los bandidos

El procedimiento de la cámara frigorífica

Nueva York.—En un bar de la calle 126 penetraron, revólver en mano, cuatro bandidos, obligando a los diez clientes que había en el establecimiento y al dueño del mismo a que penetrasen en el estrecho recinto frigorífico destinado a conservar los víveres, sometido por tanto a una temperatura extremadamente baja. Después cerraron con llave y violentaron la caja del mostrador, llevándose 400 dólares.

No habiéndose dado cuenta nadie del suceso, solamente al cabo de unas horas los vecinos empezaron a extrañarse de la ausencia del dueño del bar, registrándose toda la casa inútilmente, hasta que por fin abrieron la nevera hallando once cadáveres en su interior.

Solemnes cultos que se aplazan

Los solemnes cultos anuales al Inmaculado Corazón de María, que debieran dar comienzo mañana en la Real iglesia de San Pablo, se aplazan hasta el mes próximo, con el propósito de que coincidan con la estancia en Córdoba del reverendísimo señor obispo de Pasto (Colombia), Padre Antonio Pueyo de Vals, restaurador que fué del grandioso templo donde tales cultos se han de celebrar.

La justificada determinación está siendo objeto de favorable acogida, ya que el pueblo de Córdoba venera y estima tanto al virtuosísimo y celoso Misionero, hoy elevado a la dignidad Episcopal, que todas cuantas atenciones se le tengan, parecerán pocas ante los merecimientos que el Padre Pueyo tiene contraídos con esta ciudad.

La estancia del ilustre huésped en la casa levantada por él, en las ruinas del que había sido convento de San Pablo, aunque todavía no fijada en definitiva, se supone en los días del 15 al veintitantos del próximo Septiembre.

EN BELALCÁZAR

Un incendio.—Las pérdidas son de consideración

Comunican de Belalcázar que en un edificio propiedad del vecino de aquel pueblo José Valentin Tapia, se declaró un violento incendio durante la noche.

La referida casa es la señalada con el número 49 de la calle Alfonso XIII.

A la hora de ocurrir el siniestro, el dueño y vecino del edificio siniestrado se hallaba durmiendo en una era situada en las inmediaciones del pueblo.

El primero que advirtió el incendio fué el sereno Gabriel Herrador Expósito, que inmediatamente requirió el auxilio de los vecinos y la guardia civil y puso el hecho en conocimiento del juzgado municipal.

Los esfuerzos practicados para localizar el fuego, resultaron estériles.

Se ha quemado completamente el edificio y todo el mobiliario.

Además han sido pasto de las llamas, cuarenta fanegas de trigo y la misma cantidad de cebada.

El incendio, supónese que ha sido casual.

El dueño de la casa había estado cenando en su vivienda una hora antes de ocurrir el siniestro, en compañía de dos hijos, para lo cual encendió la hornilla, apagándola una vez terminada la comida.

Afortunadamente no se han registrado desgracias personales.

Las pérdidas, aunque de momento no pueden precisarse, son de consideración.

Traslado de Oficinas

La Casa Porras, Vañó, Gibernets y Añón ha trasladado sus oficinas a la calle Sevilla, núm. 9.

Las aguas del Pilar de la calle de la Feria

La Junta interina de partícipes de las aguas llamadas del Venero de Santo Domingo de Silos, ha recogido nuestras quejas expresadas no hace muchos días, y nos ha comunicado lo siguiente:

Que la merma que se nota en el caudal es debida a las causas mismas que el actual estrago han determinado el decrecimiento de todos los veneros, habiendo quedado reducidas las cuarenta y dos pajas que normalmente produce este de Santo Domingo, a doce pajas, las cuales han de prorrotarse entre los partícipes.

Por ello, los caños de la fuente de vecindad y abrevadero de la calle de San Fernando se han aminorado en más de un tercio de su caudal ordinario.

Parece ser que también hay contaminaciones en el curso de la atargea que impurifican estas aguas.

La autoridad pondrá en claro este último extremo.

EN LA CARLOTA

UNA REYERTA

La guardia civil de La Carlota ha detenido a los vecinos de aquel pueblo Manuel Rosales Zurita y Cristóbal Alcaide Hidalgo que, en reyerta, se produjeron lesiones y originaron un gran escándalo.

Ambos fueron asistidos por el facultativo don José Rodríguez Mena, quien apreció a Rosales erosiones en el ángulo interno y externo del ojo derecho y otras varias en el cuello, y a Alcaide erosiones en la mejilla izquierda.

El estado de los vecinos rivales fué calificado de leve, salvo complicaciones.

Rosales y Alcaide ingresaron en la cárcel a disposición del juez municipal.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Rafael Delgado Hurtado, Manuel Sánchez Sanz, Francisco González Lara, Matilde Menjibar Recio, Francisco de Asís Menjibar Recio, Antonia Heredia Maldonado, Antonio Jurado Valeriano, María del Dulcenombre Cantueso Jiménez y Rafael Toledano Martínez.

Izquierda.—José Osuna Rodríguez, Rafaela Salvador Navarro, Martín Luque Díez, Lucas Fernández Rosa y Antonio Jiménez Ortiz.

Defunciones

Derecha.—Francisco Basorza Moreno, de 70 años.

Izquierda.—Carmen López Luque, de 54 años, y Francisca Cos López, de 45 años.

EL 6 C-V

Renault

Con cuatro asientos y frenos a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez
GARAGE GRAN CAPITÁN

Sobre el suceso de anoche

Ampliamos las noticias acerca de los protagonistas del sangriento suceso de anoche.

El agresor

Rafael Diéguez Sánchez hoy a las once de la mañana ha prestado declaración ante el señor juez de instrucción del distrito de la Derecha don, Luis de la Concha.

En dicha declaración se confesó autor del hecho y coincidió en todas sus manifestaciones con la información que dimos en la edición anterior.

Del juzgado fué conducido el Diéguez a la prisión correccional.

El agredido

La víctima, Rafael Juárez Sánchez, como dijimos, una vez asistido en la Casa de Socorro, pasó al Hospital de Agudos, donde el facultativo señor Luque, auxiliado por el practicante señor Fernández, le apreciaron una herida, producida por arma blanca, de dos y medio centímetros de anchura y al nivel de la línea axilar posterior, a más de pneumatorax y enficema subcutánea, de pronóstico grave.

En el día de hoy ha experimentado una leve mejoría dentro de la gravedad de su estado.

Ocupa en el citado establecimiento la cama número 22 de la Sala de San Francisco.

Las gentes de mal genio

Un hombre gravemente herido

En el cortijo «Orden Alta», situado en el término municipal de Córdoba, sostuvieron una reyerta los vecinos de la aldea de Las Pinedas y Fernán-Núñez, respectivamente, Antonio Jaris Menchal y José Salazar Baena.

Salazar resultó con una herida de seis centímetros de extensión en la región frontal.

El médico don Rafael Pérez Escudero, prestó asistencia facultativa al herido, calificando su estado de grave.

El agresor ha sido detenido por la benemérita de La Carlota y puesto a disposición del Juzgado de instrucción de esta capital.

NOTAS LOCALES

Una visita

Hemos recibido la visita de don Angel Palanquez Escudero, director del semanario «El Figaro», que se publica en Madrid.

Muy agradecidos quedamos a la atención.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña la señora doña Fuensanta Guerrero Sánchez, digna esposa del acreditado comerciante de esta plaza don Julián Serrano Cabrera.

La madre y la recién nacida gozan de perfecta salud.

Felicitemos al matrimonio por el grato acontecimiento familiar.

Sucesos y denuncias

Gitano detenido

La guardia civil del puesto del Espíritu Santo, efectuando un reconocimiento por las orillas del río Guadalquivir, encontró oculto entre el taraje a un gitano que al ver ante sí a la benemérita intentó darse a la fuga.

Una vez detenido dijo llamarse Manuel Carrasco Amaya, confesándose autor del hurto de varias caballerías, hecho ocurrido recientemente.

Un niño maltratado

Ha sido detenido Eduardo Hidalgo Cabrera, que en la Plaza de San Nicolás maltratò duramente al niño José Gómez Arión, produciéndole una contusión con hematoma en la región malar, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Su estado fué calificado de leve, salvo complicaciones.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado correspondiente.

A cumplir condena

En causa por estafa ha sido condenado Francisco Millán Millán, que ha ingresado en la cárcel para el cumplimiento de la pena impuesta.

Una mujer embriagada

Por hallarse en completo estado de embriaguez ha sido detenida la vecina de esta capital Dolores Reyes Castro.

Una denuncia

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia contra Magdalena García Rivas, un individuo llamado José Carmona Ferrer, por malos tratos de palabra.

Por promover escándalo

José Alvarez Molero, hallándose embriagado, produjo el escándalo consiguiente.

Por tal motivo ha sido detenido y encarado en los bajos del Gobierno civil.

Sin licencia

Por ocupar parte de la vía pública con materiales de construcción en la calle Chaparro, ha sido denunciado Rafael Cano López.

Por interceptar el paso

Ha sido denunciado José Sánchez Gallardo por interceptar el paso en la plaza de Benavente con el automóvil que él mismo conducía.

Restaurant de Castro

Calle Concepción, número 16

Nuevo Restaurant y Establecimiento de bebidas.

Servicio económico y esmerado a la carta y por cubiertos a todas horas desde 2'50 pesetas en adelante.

Café extra, 30 céntimos. Licores. Cervezas, vinos finos de Montilla y los Moriles Tapas variadas. Excelente cocina.

Reina Victoria Hotel y Hotel

MÁLAGA

Precios especiales para la temporada de baños.

GRANDES REBAJAS

Se sirve } Almuerzos a 4'50 pesetas
y comidas a 5'50 "

Veintinueve mil							
003	042	052	085	117	178	193	208
218	229	242	245	269	271	296	297
323	326	350	397	414	431	471	492
514	548	557	568	603	612	621	637
659	660	719	737	747	776	778	780
826	839	843	874	936	959	968	990
Treinta mil							
040	048	089	117	165	176	194	195
205	224	238	241	270	272	279	298
338	369	411	439	441	462	497	531
536	555	556	562	598	665	675	688
715	732	770	828	832	869	878	939
944	954	987	988				
Treinta y un mil							
019	027	102	153	193	215	279	285
286	299	352	375	379	428	476	513
558	559	588	594	607	623	726	633
765	721	828					
Treinta y dos mil							
033	059	071	126	137	170	184	251
266	289	328	353	356	365	372	393
412	479	495	520	667	697	754	821
826	865	867	878	883	894	896	999
Treinta y tres mil							
017	047	063	103	139	158	199	236
249	271	272	307	348	354	356	367
381	399	401	424	438	444	472	590
680	704	732	758	807	868	890	903
917	921	926	940	997			
Treinta y cuatro mil							
000	013	077	084	089	105	108	121
178	179	192	260	261	270	288	334
385	387	421	450	483	499	540	617
620	627	633	669	716	728	770	803
848	856	860	865	874	898	932	968
983	989	990					

La profecía de Bywater

La guerra entre el Japón y Norte América

Londres.—El doctor Bywater acaba de publicar un libro titulado «La gran guerra del Pacífico», que ha despertado muchos comentarios a causa de sus predicciones pesimistas.

El doctor Bywater pretende que el Japón declarará la guerra a los Estados Unidos el 3 de Marzo de 1931, añadiendo a esta afirmación terriblemente precisa nuevos detalles del suceso.

La guerra empezará con el bloqueo del canal de Panamá por parte del Japón. El Japón se apoderará enseguida de las islas Filipinas, después de haber dispersado la flota asiática de los Estados Unidos. La flota aérea japonesa bombardeará y destruirá San Francisco y los Angeles, registrándose pérdidas importantes de vidas y de dinero. Sin embargo, finalmente la flota americana saldrá al encuentro de la japonesa, aniquilándola en mitad del Pacífico, y esta será una de las más grandes batallas navales de la Historia.

Lo más curioso del libro del doctor Bywater es que todos estos acontecimientos son pronosticados al día y casi a la hora exacta en que han de suceder.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Maderas

Los que necesiten este artículo deben visitar el Almacén de Baldomero Milla, instalado en la calle Doce de Octubre.

FLANDES. Tablón de 10 por 3 y 1 1/4, Primera 19 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Segunda 17 pesetas 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Tercera 15 pesetas las 5 varas.

Id. id. 10 por 3 y 1/4. Construcción y largos que existan 12.75 las 5 varas.

PINZAPO. Tablón de 4 por 23 por 7 1/2, uno 11.

HAYA Primera, estufada, sin nudos, 320 pesetas m/cúbico.

HAYA BLANCA, clase corriente, 230 pesetas metro cúbico.

Caoba cuba, escogida, 700 pesetas metro cúbico.

Sattens americano, primera, 440 m/cúbico.

Roble americano, primera, 500 pesetas m/3.

Entarimados Flandes grueso de una pulgada determinado a 8.20 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de Flandes, grueso de 3/4 de pulgada, terminado, a 6.75 pesetas metro cuadrado.

TABLAZON

Metro cuadrado en madera de Pinzapó para tejado, a 2.50.

Metro cuadrado en Pinzapó para entresuelo, a 3.50.

Metro cuadrado en Pino País 2 cem. grueso anchos desde 16 a 32 centímetros a 3.40.

Maquinas de elaboración a 4.50 y 3.50 pesetas hora.

**Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados**

Nuevos modelos

**Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

De la provincia

Hurto de gallinas

En la casa-cuartel de la guardia civil de Fuente Obejuna ha denunciado la vecina Consuelo Moya Pérez que de un gallinero que posee en la finca conocida por «Alguillas del Rayo», de aquel término, le habían sustraído 20 gallinas y dos gallos.

La benemérita practica diligencias para recuperar las aves de corral y encontrar a los autores del hurto.

Una riña

Han sido detenidos por la guardia civil de Puente Genil los vecinos de aquella localidad y Belmez, respectivamente, Antonio Alcáide de los Santos, de 34 años, y Manuel Tabares Morales, de 20.

A dichos individuos que sostuvieron una riña acalorada, se les intervino un arma blanca, que con el atestado correspondiente, ha sido puesta a disposición del juez municipal.

¿Caballerías? No podían faltar

Ante la benemérita de Los Moriles, ha denunciado el vecino de Lucena, Nicolás Cruz Toro, que del sitio conocido por «Las Guerreras», de aquel término, le habían desaparecido tres caballerías de su propiedad, ignorando su paradero.

La guardia civil practica diligencias para recuperar los semovientes.

—La guardia civil de Cardena, al realizar pesquisas para encontrar tres caballerías desaparecidas de la era «Vuelcacarretas», en el término de Montoro, y propiedad del vecino de aquella aldea, Pascual Cano Sánchez, encontró abandonada una yegua.

Menos mal. Váyase lo uno por lo otro.

“PATRIA CHICA”

Acaba de publicarse el número 91 de esta revista eutrapélica, que dirige nuestro buen amigo «Españita».

El sumario es el siguiente: Ladrando a la luna.—¡Nos vamos a meter con ustedes...!—Acerca de una generosa campaña, Valeriano Infante está indultado hace tiempo. A quién se deberá el indulto.—Estudios de abogado. La alegría de la huerta o el tubo de la risa. El de don Pascual Calderón Uclés.—Un rompecabezas.—Perfil de la decena.—Geografía provincial práctica. ¡Así, que nos entren moscas! Huyendo de los trazos rojos.—Un amigo nuestro se ha casado.—«La Razón» se ha puesto en idem.—Al que le dé que perdona.—Y otros muy amenos y regocijantes.

En la portada publica una caricatura de «Juanillo».

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Información telefónica

Se ha celebrado la conferencia de los generales Petain y Primo de Rivera

Gómez Jordana despacha con los subsecretarios.-No hay noticias de Marruecos y la tranquilidad en España es absoluta.-Las dietas de los delegados de España en la conferencia de Ginebra.-Crónica de sucesos en Madrid.-El gobernador de Barcelona impone varias multas a los periódicos de aquella capital.-Los franceses prosiguen victoriosamente la gran ofensiva iniciada.-En Melilla se celebra un banquete en honor de los marinos franceses

De Madrid

Madrid 21, de las 14 a las 19 t.

El despacho del presidente interino

Esta mañana despacharon con el presidente interino general Gómez Jordana, los subsecretarios de Marina y Hacienda.

Después, al mediodía, recibió el general a los periodistas, a los que manifestó que no tenía ninguna noticia que comunicarles.

Vuelco de un automóvil

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha dado cuenta a la Dirección general de Seguridad de que en la carretera ha volcado un automóvil de los que hacen el servicio entre Madrid y un pueblo de la provincia de Guadalajara.

Resultaron cinco heridos, pero ninguno de ellos de gravedad.

El auto volcó al tomar una curva sin que de ello fuera responsable el chofer.

La guardia civil llevó en otro auto a los heridos, siéndoles practicada la primera cura por los médicos del pueblo.

Las dietas de los delegados españoles

La «Gaceta» publica hoy el texto íntegro de la Real orden relativa a la fijación de las dietas que han de percibir los delegados españoles en la sexta Asamblea del Trabajo que se celebrará en Ginebra el próximo día 7 de Septiembre.

La suscripción para el soldado mutilado de la guerra

La suscripción iniciada para allegar fondos con destino al soldado mutilado de la guerra, iniciada por don Francisco Casals, asciende ya a la suma de 755.000 pesetas, correspondientes de ellas 225.000 a Cataluña y el resto a las demás provincias de España y pueblos de América.

Una asamblea antituberculosa

Durante los días 3, 4 y 5 del próximo mes de septiembre se celebrará en el Sanatorio de Cercedilla una asamblea general de médicos, pertenecientes a la Liga antituberculosa.

Las conclusiones que se obtengan en esta asamblea serán transmitidas a la Reina doña Victoria Eugenia y al presidente del Directorio militar.

Los médicos llegarán a un acuerdo para

la construcción de hospitales, sanatorios y dispensarios antituberculosos en toda España.

Se hará una activísima campaña por todas las regiones de España y se solicitarán recursos de los Poderes públicos y de las clases pudientes.

Hasta ahora se han recibido adhesiones de los médicos de Valladolid, región andaluza, Zaragoza, Burgos y región catalana.

Los temas a tratar serán impresos en unos folletos, que serán entregados a los médicos asambleístas a su llegada a Madrid.

Un individuo gravemente herido de un tiro

En el lugar conocido por Campillo del Mundo Nuevo, cuestionaron el vendedor ambulante Antonio Luque, y el carterista Pedro López Luna no habiéndose podido aclarar todavía si el origen fué cuestión amorosa o rivalidades de juego.

Lo cierto es, que Pedro, cuando mayor era el altercado, hizo uso de una pistola, disparando sobre Antonio, que resultó herido.

Trasladado a la Casa de Socorro más próxima, los médicos de guardia curaron al herido de una herida por arma de fuego que le interesaba el pulmón y la pleura, de pronóstico gravísimo.

El agresor se dió a la fuga una vez cometida la agresión, habiendo salido varios agentes para proceder a su captura.

Detención de unos ladrones

La guardia civil del distrito de Bellas Artes, en el barrio de la Prosperidad, ha detenido a Luis Huertas, Silvestre Agudo y una mujer llamada Juana Torres, por ser autores de varios robos cometidos durante estas últimas noches.

En poder de los ladrones, que se confesaron autores de su delito, se encontraron algunos de los efectos robados.

En el barrio de la Prosperidad ha renacido la calma con estas detenciones, ya que desde hace algún tiempo eran frecuentísimos los robos y los atracos en las primeras horas de la noche.

Los individuos detenidos pasaron a la Cárcel Modelo a disposición del juzgado de aquel distrito.

La corrida a beneficio de «El Barquero»

Ha quedado definitivamente ultimada la corrida a beneficio del veterano revistero

del «Heraldo de Madrid» Angel Caamaño (El Barquero).

Esta tendrá lugar en Santander el próximo día 31 y en ella actuarán los espadas Sánchez Mejías, Manolito Báez (Litri) y Cayetano Ordóñez (Niño de la Palma).

La corrida ha despertado enorme interés por gozar los tres espadas de gran cartel en aquella plaza.

El general Gómez Jordana habla con los periodistas

Hemos tenido bajas muy sensibles en Alhucemas, entre ellas el comandante de la plaza, coronel Monasterio.-A las diez llegó a Algeciras el mariscal Petain, celebrando una conferencia con Primo de Rivera

A las cinco en punto de la tarde, llegó a la Presidencia el general Gómez Jordana, presidente interino del Directorio, manifestando a los periodistas, que a las diez de la mañana había llegado a Algeciras el mariscal francés Petain, trasladándose seguidamente al hotel María Cristina, en donde almorzó con el general Primo de Rivera.

Terminado el almuerzo, el mariscal Petain y Primo de Rivera se retiraron a una habitación particular, dando comienzo a la anunciada conferencia, que duró dos horas.

Siguió diciendo Gómez Jordana que suponía que cuando terminase ésta el general Primo de Rivera le llamaría por teléfono y le daría detalles de la misma, con los cuales podría dar después alguna referencia.

Se ocupó después de la agresión a la plaza de Alhucemas y manifestó que el cañoneo había cesado a las nueve de la mañana, que volvió a reanudarse durante la madrugada y que cesó de nuevo a las ocho.

Dijo que no se podía determinar el número de bajas que hemos tenido, aunque sí había una muy sensible, la del coronel Monasterio, jefe del Peñón de Alhucemas, que había resultado gravísimamente herido.

Terminó diciendo el general que los heridos habían sido evacuados en el vapor «Canalejas».

Un periodista preguntó al general si sabía cuando regresaría a Madrid el general Primo de Rivera, y Gómez Jordana manifestó que aún no tenía noticias de ello, pero que en esta misma noche lo sabría.

El regreso del presidente del Directorio

A pesar de que estaba anunciado el regreso del presidente para esta noche, nuestra agencia en Madrid nos comunica que el general Primo de Rivera saldrá de Algeciras mañana sábado en el exprés, para llegar a la corte el domingo por la mañana.

De provincias

BARCELONA

El gobernador impone multas a varios periódicos

El gobernador civil general Milans del Bosch, al recibir esta tarde a los periodistas les manifestó que había impuesto la multa de 500 pesetas a los periódicos «La Publicidad», «La Veu», «El Noticiero Universal» y el «Día Gráfico», por no haber sometido a la previa censura la noticia relativa al ataque rifleño a la plaza de Alhucemas.

Dijo el gobernador que habían dicho los periódicos multados que los rebeldes habían desmontado un cañón de la plaza, cuando precisamente fué al contrario, que nuestra artillería desmanteló una pieza del enemigo.

También dijo que había impuesto la multa de doscientas cincuenta pesetas al periódico «La Gaceta de Cataluña» por haber publicado un artículo relativo a la sesión del Ayuntamiento sin enviarlo a la censura.

Un rayo mata a un padre y a un hijo

Barcelona 21.—Comunican de Tarragona que ayer descargó otra formidable tormenta, acompañada de torrenciales lluvias.

Un rayo cayó en el pueblo de Cabra, matando a don José y don Ramón Pous, padre e hijo, que se encontraban en su domicilio.

Las aguas inundaron casi todos los pueblos, habiendo causado gravísimos daños en los campos.

Identificación de un cadáver

Barcelona 21.—Hoy el juzgado ha conseguido identificar a la joven que se arrojó ayer a la calle desde el balcón de un quinto piso y que resultó muerta.

Se llama la suicida Josefa Agudo, de 19 años de edad.

Se cree que las causas del suicidio son cuestiones amorosas.

Después de practicada la autopsia el cadáver fué llevado al cementerio.

La Colonia Escolar madrileña

Barcelona 21.—Esta mañana ha estado en el Ayuntamiento la Colonia Escolar madrileña.

Fuó recibida por el alcalde y concejales, siendo obsequiada.

De Marruecos

Los franceses ocupan una posición

Tánger 21.—Las fuerzas francesas, prosiguiendo la ofensiva iniciada, han tomado hoy la posición de Mesila, en la región de Tasa, sin gran resistencia por parte del enemigo, que a los primeros disparos la abandonó.

Esta posición fué evacuada por las tropas francesas hace unos días.

También se ha establecido sitio a la posición de Sidi-Tabor, de extraordinaria importancia estratégica, por dominar todos los macizos montañosos de la región Norte.

Continúa la ofensiva en todo el frente

Rabat 21.—Las columnas que han iniciado la ofensiva el pasado día 17 han prosiguido hoy el avance con arreglo a lo previsto por el alto mando.

Esta mañana las fuerzas practicaron reconocimientos previos y prosiguieron el avance hacia El Midar, el cual ocuparon con escasas bajas.

El general Naulin estuvo recorriendo las nuevas posiciones y felicitó a las tropas por su heroico comportamiento frente al enemigo.

El banquete a los marinos italianos

Melilla 21.—Se ha celebrado el banquete anunciado en la Real Sociedad Hípica, en honor de los marinos franceses que se encuentran actualmente en ésta.

Al acto asistieron todos los generales que hay en la plaza, y numerosos jefes y oficiales.

El general García Aldave, en nombre de Sanjurjo, pronunció un discurso de salutación y homenaje a los marinos franceses. El acto resultó muy simpático.

Fallece el coronel Monasterio

Esta tarde a última hora se ha sabido que el coronel Monasterio, comandante militar de Alhucemas, ha fallecido víctima de las gravísimas heridas recibidas.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 22.—Sábado. Santos Hipólito, ob. y mr.; Sinforiano, Fabriciano, Filiberto y Mauro, mártires, y Atanasio, obispo.

Vida de los Santos.—En este día de la Octava de la Asunción de la Virgen, hace la Iglesia conmemoración de los santos mártires Timoteo, Hipólito y Sinforiano. Siendo Sumo Pontífice San Melquiades, se presentó en Roma un caballero principal llamado Timoteo, muy docto en las ciencias divinas y humanas, fervoroso siervo del Señor; brillantes dotes que utilizó en beneficio de las almas, convirtiendo muchas a la religión de Jesucristo, Preso por orden del prefecto Tarquino, y no pudiendo conseguir que Timoteo abrazase los errores del gentilismo, le mandó azotar por tres veces, despedazar su cuerpo en el ecúleo, y por último cortarle la cabeza, martirio que tuvo efecto el día 22 de agosto del año 311.

San Hipólito floreció en tiempo del emperador Alejandro Severo. La santidad y ciencia de este Santo movieron al Sumo Pontífice a nombrarle Obispo de Porto Romano. El prefecto de Roma, Ulpiano, le hizo prender en la misma ciudad de Porto, y atado de pies y manos fué arrojado Hipólito en un profundo estanque, donde murió el día 22 de agosto del año 251. San Sinforiano fué francés, natural de Autún, hijo de padres cristianos, nobles y ricos. Siendo muy joven fué preso por la fe de Jesucristo, y no pudiendo lograr los gentiles que la abandonase, lo azotaron cruelmente, y por último, imperando Aureliano, le sentenciaron a muerte. Sufrió el martirio con invicta fortaleza el día 22 de agosto del año 273.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Convento del Cister y lo costea doña Pilar Casanova, viuda de Soría, por su esposo.

Corte de María.—Los antiguos asociados y personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 22, sábado, a Nuestra Señora de la Luz en Santa Marina.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute



UNDERWOOD
La primera marca del mundo
Resistencia
Velocidad
Pulcritud
 GUILLERMO TRUNIGER S. A.
 Apartado 298 Barcelona
 Sevilla, Sierpes, 98.

Informaciones de hoy 22

De la bravura española

Juan Fernández en Chile

El españolísimo Juan Fernández, español hasta la médula y hasta el mismo nombre, se prepara a visitar la Exposición de Sevilla y, rememorando la gesta de bravura de los antiguos argonautas, lanza al mar Pacífico de Balboa un barquito que, hasta en el tamaño, se asemeja a las carabelas, para venir a Sevilla.

Juan Fernández salió de Málaga impulsado por su ardiente juventud, y desafiando valerosamente los azares de la vida, atravesó los mares y arraigó en Chile, la tierra de Pedro de Valdivia, en la que había de dar lustre a su nombre y honor a España. Trabajó, luchó, sudó; se sintió exaltado a las nubes y arrojado a la profundidad del abismo, pero en todas partes, en la próspera y en la adversa fortuna, su corazón se mantenía a nivel de las empresas heroicas, y Juan Fernández siguió la ruta que le marcaba su voluntad decidida y el cumplimiento de su deber, para llegar un día en que pudiese ofrendar a su patria y a los suyos el fruto inmarcesible del trabajo.

Hoy, Juan Fernández, es don Juan Fernández, dueño de una fundición, «La Nacional», la más importante de Valparaíso, y en las postrimerías de su vida, cuando parecía que las fuerzas físicas le abandonaban, que el sol de su existencia marchaba al ocaso, el corazón, siempre joven y latiendo vigorosamente, de este bravo paisano nuestro, salido de los barrios malagueños para luchar con la pobreza y vencerla y para trabar rudo combate con la adversidad, y dominarla, se apresta a venir a la Exposición de Sevilla en un barquito de 12 metros de eslora, al que ha bautizado con el nombre de «Perchelero» en recuerdo del barrio malagueño, testigo de su pobreza y hoy admirador de su triunfo.

Juan Fernández, con su medio siglo ya largo de existencia vivida, aún mantiene el corazón abroquelado con la triple coraza de los argonautas, para lanzarse a la heroica proeza de recorrer el mar del Sur, atravesar el estrecho de Magallanes, cruzar el Atlántico y aproar en Sevilla, entrando victorioso en un barco que las olas del Océano parecerán engullir a cada momento y cuando eche el ancla en el río de plata de Sevilla, la ciudad entera, asomándose a la muralla como en los tiempos heroicos de Roma, ofrecerá a Juan Fernández la corona mural que la invicta ciudad eterna guardaba para galardón de los que primero llegaban al muro y lo asaltaban, porque en la conquista de la nueva Sevilla de la Exposición, la proeza de Juan Fernández ha de ser de lo más bravo, de lo más heroico y de lo más conmovedor que se pueda ofrecer a la admiración de los españoles de aquende y allende el Atlántico.

Federico Castejón.

Agosto 1925.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

Comentario breve

De sol a sol

Día de sorteo de Lotería, afán por que el telégrafo nos traiga la lista grande y luego multitud de ilusiones defraudadas.

Córdoba en ese gran juego de azar tiene mala suerte. Hay que reconocerlo.

Cuando cada diez días la veleidosa Fortuna derrama sobre nuestra hermosa región unos cuantos miles de duros, Córdoba tiene que contemplar con el paraguas cerrado y desde lejos, el chaparrón de pesetas que cae sobre otras poblaciones andaluzas.

Menos mal que Córdoba no es envidiosa. Por el contrario, se alegra de que los pequeños beneficios económicos que la Lotería proporciona, de vez en vez, a sus apasionados y devotos se repartan entre las provincias hermanas, y espera, siempre confiada y optimista, a que algún día—¡quién sabe si en el próximo sorteo!—se enderece el carro de su torcida suerte y pueda disfrutar también de una cariñosa dádiva de la llamada timba nacional.

Hoy, dos pueblos de nuestra provincia, Lucena y Baena, han conseguido figurar en la lista de los «gordos». No ha sido para ninguna de las dos hermosas ciudades cosa de mayor cuantía. Pero menos da una piedra. Y sobre todo esta feliz circunstancia podemos considerarla como de buen augurio y sintoma de que la buena suerte ya nos ronda.

¿Llegará a ser verdad tanta belleza?

Elini Estomacal
de **SAIZ DE CARLOS**

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDIAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERIA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DENTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

DOCTOR CABALLERO
DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

En un mar de confusiones

Epidemia de orgullo

En toda democracia, por muy espontánea que sea, se levantaba un tirano, según gritaba Martos, en las constituyentes, en un apóstrofe, plétórico de punzante sátira, contra don Nicolás María Rivero.

Todo humano lleva dentro la soberbia, que vomita tan pronto halla ocasión.

Si quieres ver a Blasillo, dale un destiñillo, proclama tan donosa, como psicológicamente, un adagio castellano.

El tirano que, como enemigo llevamos dentro, asoma a cada instante tan pronto como podemos mostrar nuestra superioridad ante la desgracia ajena.

La mezquina cantidad de cuarenta céntimos nos da satisfacción a nuestro orgullo, en el café, donde despectivamente humillamos al camarero que nos sirve, con el bochornoso «tuteo», sin pensar que el momentáneo servidor pasa por la vida con más comodidad que nosotros mismos. Con la idéntica confianza tratamos al cochero, al limpia botas y a cuantos nos sirven, por conquistar el sustento.

Somos así:

Los más temibles déspotas de la sociedad, son por regla general, los que viviendo humildemente, se encumbran por capricho de la fortuna.

No sirvas a quien sirvió, ni pidas a quien pidió, nos aconseja el refrán.

Por eso, el más temible tirano en el orden social, es el jefe de una oficina pública o particular, que ayuno de capacidad debe a la influencia su mando.

Que ya lo dice la sentencia, «que no hay peor cuña que la de la misma madera».

«Y como del árbol caído, todo el mundo hace leña», el jefe improvisado, mimado de la recomendación y privilegiado de la familia, coge el hacha para hacer polvo al modesto pensionista que vive atemorizado en un rinconcillo del escalafón; sus mimos y sus sonrisas guárdalas para sus compañeros los privilegiados.

A pesar de ser inseparables del tirano, esclavos del orgullo y amantes de despotismos, pretendemos cortejar a la democracia, cuando creemos ser hombres libres y la perseguimos con el mismo senil amor de esos viejos calaveras que ultrajan los oídos de las docellas en plácida tarde de primavera.

Son ilusiones, aunque humanas, muy ridículas.

Solo la democracia verdad existe en el Arte, que sabe perdonar, porque sabe amar, y en la Ciencia, que hermana a los hombres en las ansias del saber.

Lo demás son ficciones, que son tenues alientos de vida, por no decir estertores de muerte.

La figura más grande de la revolución francesa es sin duda Rouget de Lisle, perseguido por el orgullo bestial de sus correligionarios, al son mismo de las valientes notas de su himno, que glorifica con el esplendor del arte la fraternidad ciudadana.

Somo demócratas todos los hombres, pero con el delirio de una calentura de orgullo y soberbia, que mata la fraternidad ciudadana.

P. León.

EN ESPEJO

Dos incendios originan importantes pérdidas

En Espejo se han declarado dos violentos incendios que han originado pérdidas de consideración.

En una choza situada en terrenos del cortijo denominado «La Retosa», en el término de Córdoba, y propiedad del vecino de aquella villa Antonio Reyes Serrano, estaban preparando la comida cuando, debido al viento reinante, una chispa se prendió en la techumbre de la choza que empezó a arder rápidamente.

Las llamas se propagaron a un almiar cercano, destruyendo cuatrocientas arrobas de paja, y de aquí al cortijo «La Reina», que lleva en arrendamiento el vecino de Espejo Francisco Santos Márquez, quemándose cinco fanegas de tierra sembradas de escaña.

A pesar de los trabajos realizados para extinguir el incendio, las pérdidas son muy considerables.

No han ocurrido desgracias personales.

—El otro incendio ocurrió en un ventorrillo que existe en la carretera de Córdoba a Espejo, propiedad del vecino de esta villa Antonio Morales Martínez.

En el momento de declararse el siniestro, Morales y su familia estaban entregados al reposo.

Se acusa como autor del hecho a un individuo que momentos después de iniciado el fuego se le vió correr a campo traviesa con dirección a Fernán Núñez y que la guardia civil persigue de cerca.

Las pérdidas se calculan en 15.000 pesetas.

Tampoco, por fortuna, ha habido que registrar desgracias personales.

El gobernador civil de esta provincia tiene conocimiento de estos sucesos.

Feria de Hinojosa del Duque

Prometen estar animadas la Feria y fiestas de San Agustín, que se celebran en esta localidad en los días 28 al 31 del corriente mes.

El programa es el siguiente: Gran mercado de ganados, corridas de toros, iluminaciones eléctricas y a la veneciana, dianas, conciertos musicales, bailes, teatros, circos, carreras de cintas en bicicleta, verbena en la plaza de la Constitución, feria de automóviles de ocasión, fuegos artificiales, limosnas de pan a los pobres, fiesta de la flor a beneficio del Hospital de Jesús de Nazareno, cucañas y otros espectáculos.—

Corresponsal.

21 agosto.

ASLAND
ES EL
CEMENTO
EXIGIDO POR EL
ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Per vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "

Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

BALNEARIO DE TOLOX

Aguas Azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada 1 de mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada 1 de septiembre a 31 de octubre.

Pídanse folletos al Administrador

Se recomienda la «Fonda del Campo»

Biblioteca de LA VOZ (26)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del «Trifinus Melancólicus».

—Anda, vida mía—decía yo al borrico, besándole en el pesnezo.—Anda, que me estás dando un mal rato con tu inamovilidad.

No sé si el cuadrúpedo era sordo. Lo que sé es que parecía un guardacantón con albarda.

Me apeé, me senté en un pedrusco frente a él sin soltarle del ramal, y así le dije:

—No me desesperes más, pedazo de burro. ¿Cuál es tu misión en este mundo? ¿Aguantar cargas, caminar a regañadientes y sufrir palos? Pues ya ves que yo no te exijo cosa que no esté a tu alcance, ¡criatura! Si yo te obligase a resolver una ecuación de segundo grado, o a entonar un responso, o a redactar un real decreto, podrías negarte a obedecerme. Pero ¡encanto mío! si mi única pretensión es que me llesves encima un ratito, aunque a través de tu deficiente albarda me vayas clavando la espina dorsal en donde tú sabes!...

Ni por esas. El burro parecía de cartón piedra.

Ya se había perdido de vista la caravana, y yo continuaba solo en medio del campo sin lograr enternecer al burro, hasta que, agotada mi paciencia, varié de sistema. Descargué una lluvia de estacazos sobre aquel caparazón, y creo que, en efecto, lle-

gué a enternecerle. Por lo menos aquellos huesos tan golpeados perdieron su dureza.

El animal suspiró, movió las orejas, me miró con una caída de ojos que dislocaba, hizo girar el rabo para espantarse las moscas, lo hizo todo; menos moverse de su sitio.

Desesperado ya porque ni las reflexiones amistosas ni los estacazos de repetición surtían efecto alguno, me postré de rodillas ante el animal para rogarle que anduviera.

Se lo pedí por su señora madre, por la leche de barra que tomé, por lo que más quisiera en este mundo... ¡Todo fué inútil!

Seguramente habrían llegado ya al próximo campamento los expedicionarios, cuando el animalucho fijó en mí sus ojitos serenos, dobló las orejas, se abrió de patas, se le erizaron los pelos, lanzó un rebuzno testamentario, se tambaleó breves instantes y cayó al suelo con un temblor que me hizo temblar.

Inmediatamente quedó para siempre inmóvil y sin articular palabra. Le pulsé y me convencí de que había fallecido. Aquello era un cadáver con rabo.

R. I. P.

No había más remedio que continuar a pie el camino, guiado por las huellas de la caravana, y así lo hice, maldiciendo al pobre difunto y al que me lo había proporcionado y a su señora madre.

Apenas llevaría dos kilómetros de forzoso paseo, cuando un ruido extraño me alarmó no poco, pues yo sabía que andaban por allí unos distinguidos malhechores, especialistas en el robo a mano airada, en el secuestro y en otros pasatiempos parecidos, con su extracción de tripas y todo, si de ello hubiere necesidad.

En efecto, no tardaron en presentarse, con la mayor cortesía unos cuantos bandidos, de los conocidos allí con el nombre de *utaibak*, que suelen ser repelidos a tiros por los soldados que escoltan a las caravanas.

Yo no intenté siquiera repelerlos a tiros, en primer lugar, porque no llevaba más arma de fuego que una caja de cerillas, y

LOS SUCESOS DE ANOCHE

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Mordido por un perro

En la calle de Reyes Católicos fué mordido por un perro Juan Matos Orán, de 30 años, domiciliado en la calle Postrera, número 13.

Sufrió una herida en la pierna izquierda, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

Accidente del trabajo

El albañil Rafael Moreno Blanca, de 53 años, que se hallaba trabajando en unas obras que se realizan en la calle del Horno del Cristo, número 1, tuvo la desgracia de caer desde un andamio colocado a regular altura.

Conducido por sus compañeros a la Casa de Socorro, el médico señor Rincón y el practicante señor Merín, procedieron a su curación, apreciándole una herida contusa en la región antero-parietal, de pronóstico reservado.

Después de curado pasó a su domicilio en la calle de Siete Revueltas.

Embriaguez y escándalo

Han sido detenidos por los agentes del cuerpo de vigilancia Rogelio Pérez Moral y Pedro Morales del Arbol, por molestar a los transeúntes pidiendo limosna en forma indecorosa y en completo estado de embriaguez.

Detenida

A instancia de Rafael Reyes Jiménez, de 47 años de edad, ha sido detenida y puesta a disposición del juzgado correspon-

diente Dolores Flores Heredia, con domicilio en la calle Rosala, número 11, por maltratar de palabra y obra al primero.

Lesionados

En la Casa de Socorro fué asistido de una herida inciso-punzante en la cara posterior del muslo izquierdo Fernando López, que vive en una casa de recogimiento en el Campo de la Verdad.

También fué asistido en dicho centro benéfico José García Zurbano, de 43 años y domiciliado en la calle de Santa Inés, que presentaba una contusión en el pómulo izquierdo y en óvalo del ojo del mismo lado.

NOTAS LOCALES

Enferma

Se encuentra mejorada en su dolencia la esposa del presidente de la Diputación, don Francisco Santolalla Natera, nuestro distinguido amigo.

Hacemos votos por el total restablecimiento de la enferma.

Muy en breve

apertura de la nueva fotografía de los Hijos de Palomares en la calle Claudio Marcelo, número 23, edificio del Banco Español de Crédito.

Sucursal: Duque de Hornachuelos, número 7

STADIUM TEATRO.-

Función para mañana Domingo 23.

Debut de la gran compañía de comedias de MARIA GAMEZ, con la reposición de CACIONERA.—3 únicas funciones, 8.

en segundo, porque consideré que, si yo les hubiera repelido, ellos me hubieran repelido.

La cosa, pues, no pasó de un modesto atraco, muy semejante, salvo los trajes y la decoración, a los que se verifican en pleno Madrid durante las obscuras noches de invierno.

El susto fué superior, pero las pérdidas materiales no fueron muchas porque no lo podían ser. Lo único de valor que se me llevaron fué la hebilla de chaleco, que era toda de hierro, y una estampa de Santa Efigenia comida por la parte de abajo, pero muy linda.

No cometieron aquellos salvajes acto alguno de violencia conmigo, aparte de dos bofetadas y cuatro puntapiés que tuve que tomar a broma.

Se llevaron los indicados objetos, y tarareando el prelude de *El Gran Galeoto*, desaparecieron.

Yo apresuré el paso en la dirección emprendida, y al cabo de tres horas mortales y diez minutos veniales divisé una población.

La caravana llevaba seis horas de descanso en Gebelshamar cuando, guiado por sus huellas, logré llegar al campamento, y excuso decir que llegué con la lengua fuera, hasta el punto de que involuntariamente me la iba pisando por el camino, cosa que me molestaba mucho, en primer lugar porque me hacía tropezar con frecuencia, y en segundo porque se me iba poblando de hormigas imprudentes.

Lo primero que hice fué buscar a Xaudaró, a quien encontré comentando la inquietud que yo le inspiraba y procurando mitigarla por medio de una botella de cerveza.

Mal aspecto presentaba para que me pudiese acompañar a ver al Mufir, pues más que otra cosa necesitaba amoniaco; pero así y todo le cogí del brazo, y dando tumbos y después de tropezar con todos los camellos de la caravana, tropezamos con su distinguido jefe, al cual puse en autos de lo que me había ocurrido con los facinerosos.

La noticia sobresaltó al Jofaina y cundió rápidamente por el

campamento. Todo el mundo se preparó para la defensa y nosotros nos preparamos para dormir, pues Xaudaró lo necesitaba porque estaba más kurdo que el sacerdote y yo por el cansancio que llevaba dentro.

No bien nos habíamos metido en la tienda, un dúo de triples medianamente cantado a la puerta nos hizo salir a ella en calzoncillos, y ¡oh sorpresa! nos encontramos con las odaliscas que, muertas de miedo, venían a solicitar nuestra defensa después de haber mandado a paseo sus anteriores escrúpulos, reparos, repulgos y remilgos.

No había más remedio que ponerse a la disposición de aquellas preciosidades. Nos dijeron sus nombres (Zaragüeta y Zaragatona respectivamente), les comunicamos los nuestros y las obligamos a que cada una manifestase cuál de nosotros dos le agradaba más. Zaragüeta, sin acabar de oír la proposición, se arrojó desesperadamente en los brazos de mi compañero, y Zaragatona, que por cierto era la más gelatinosa, quiso moderme la nariz en prueba de sincero aprecio, agresión apasionada que tuve a bien rechazar, en primer lugar porque a nadie le gusta que le muerdan las narices, y en segundo porque me asaltó el recuerdo de mi esposa, y no era cosa de faltarle en árabe. El caso es que quisieron dejar sellada para siempre nuestra amistad, y aunque no encontraron allí sellos con que poder efectuarlo, quedó nuestro afecto consolidado plenamente.

Enteradas las chicas de nuestra falta de cabalgaduras, y para estar ellas mejor defendidas de cualquier ataque, ora de los nervios, ora de los bandidos, ora pro nobis, nos hicieron prometerles que viajaríamos complicados en sus correspondientes camellos, aunque éstos pusieran mala cara.

Como, aunque nos dábamos pisto, realmente habíamos deseado mucho aquella dicha que por fin se nos vino a las manos, una vez lograda, tanto el uno como el otro ofrecimos *in mente* a Mahoma un leopardo de cera, convenientemente domesticado, en cuanto llegásemos a la Meca.

Lo que piensan los Médicos de España del Ungüento Cadum, aplicado contra todas las Afecciones de la Piel.

«Tengo verdadera satisfacción en manifestar los excelentes resultados que he obtenido con la aplicación del Ungüento Cadum, cuantas veces lo he prescrito, en distintas afecciones de la piel. Su acción calmante y cicatrizante es sorprendente y sus efectos curativos son rápidos y positivos.»

Dr. O. NAVARRO PERARNAU.
Teniente-Alcalde y Director de los Servicios de Sanidad del Municipio de Barcelona.

«Certifico: que he empleado con excelente resultado el Ungüento Cadum, en casos de eczema, rebeldes a los tratamientos usuales.»

Dr. C. MURILLO.
Bailén, 17: Sevilla.

«Certifico: que he empleado el Ungüento Cadum desde que tuve conocimiento de él, en quemaduras, eczemas, rasguños y también con éxito favorable en la erisipela de la cara.»

Dr. NARCISO VÁZQUEZ.
Ramón Albarrán, 22: Badajoz.

Al comprar un medicamento, debe conocerse su composición, ya que, conociéndola, podremos proponérselo al médico, si así lo deseamos.

Los remedios secretos han pasado ya de moda y el Ungüento Cadum fué una de las primeras especialidades de que se dió a conocer la fórmula y el nombre de los productos que la componen.

El Ungüento Cadum, constituye un beneficio inapreciable, para los millares de personas que sufren enfermedades de la piel desde largo tiempo. Si se usa oportunamente, se evitarán grandes sufrimientos.

El Ungüento Cadum, calma y cura todas las irritaciones e inflamaciones de la piel y proporciona un sueño tranquilo por las noches, suprimiendo atroces picazones.

«Me es grato participar a Vds. los sorprendentes efectos, que he obtenido con su preparado Cadum, en las afecciones de la piel y muy especialmente en el eczema.»

Dr. J. PEREZ ROSALES.
Profesor Ayudante
de la Facultad de Medicina: Barcelona.

«He empleado su pomada en casos de acné y eczema que habían resistido al tratamiento ordinario, habiendo obtenido un éxito que no esperaba, pues en muy poco tiempo, han quedado completamente curados con el Ungüento Cadum.»

Dr. M. DELGADO.
Calle Cavanilles, 1: Valencia.

«Certifico: que he empleado el Ungüento Cadum en diferentes casos de eczema agudo y de herpes, habiendo obtenido con él, éxitos superiores a los obtenidos con preparados similares.»

Dr. G. PUEBLA: Médico de
la Beneficencia Municipal: Madrid.

«El Ungüento Cadum tiene una indudable eficacia en las placas cutáneas, eczematoideas de tipo seborréico y en los dartros forforáceos de la cara.»

Dr. B. FERNANDEZ GOMEZ.
Dermatólogo-Sifilógrafo del Instituto Español de Medicina y Cirugía: Madrid.

«Habiendo tenido ocasión de probar el Ungüento Cadum en los eczemas húmedos, me es grato manifestarles haber obtenido con él, excelentes resultados.»

Dr. A. CASTELLÁ: Médico del
Hospital del Sagrado Corazón: Barcelona.

«El que suscribe, Médico Profesor del Laboratorio Municipal, certifica: que ha empleado con profusión en su clientela particular el Ungüento Cadum en varias afecciones de la piel, en especial en los eczemas, con resultado insuperado por productos similares.»

Dr. E. LOPEZ SANCHEZ.
Médico Profesor del Laboratorio Municipal: Madrid.

Las personas que sufren hemorroides, hallarán una sensación de bienestar, empleando el Ungüento Cadum, el cual les aliviará inmediatamente.

En los casos de eczema de los más rebeldes, algunas aplicaciones de Ungüento Cadum, han sido suficientes para suprimir las picazones y la curación no ha tardado en confirmarse, si la cura ha sido continuada.

El Ungüento Cadum, seca y hace desaparecer los granos, dejando la piel sana y lisa.

Nada hay tan eficaz contra las enfermedades del cuero cabelludo y la piel delicada de los niños, como el Ungüento Cadum. Su uso es igualmente eficaz contra los forúnculos, úlceras, erupciones urticaria, ronchas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

Precio: Ptas. 2, en toda España.

Agentes generales: Vicente Ferrer y C.^{la}: Barcelona.

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Se ha celebrado en Algeciras la conferencia entre el general Primo de Rivera y el mariscal Petain.-Aún no sabe fijamente la fecha del regreso a Madrid del marqués de Estella.-El comunicado oficial de Marruecos no acusa novedad.

De Madrid

Madrid 22, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.-Sin novedad en Marruecos.-Han celebrado la anunciada conferencia Primo de Rivera y Petain.-Aún no está determinada la fecha del regreso a Madrid del presidente

A las nueve y media de la noche terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

A la salida, el general Vallespinosa dijo que de Alhucemas no había novedades desde las últimas noticias de ayer.

Esto ha sido un achuchón de los que acostumbra a dar los rifenos, pues ya hace un año que no lo habían intentado.

Agregó que reinaba tranquilidad completa.

En las demás zonas de Marruecos no ocurre tampoco novedad.

Dijo que no sabía aún la fecha de regreso del marqués de Magaz.

Manifestó también que el general Primo de Rivera había de conferenciar con el mariscal francés Petain en Algeciras.

Creo—agregó—que se ha dado una nota de esto. Nosotros no sabemos en definitiva nada, hasta que venga el presidente, cuya fecha de regreso aún no está determinada, siendo probable que regrese mañana.

Al Consejo asistieron los subsecretarios de Hacienda, Marina y Guerra, llevando expedientes de trámite.

El marqués de Alhucemas

El expresidente del Consejo de ministros, marqués de Alhucemas, acompañado de su esposa, ha marchado a Cestona, donde permanecerá una breve temporada. Después marchará a San Sebastián.

La representación española en la asamblea de la Sociedad de las Naciones

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden designando las personas que han de representar a España en la sexta asamblea de la Sociedad de las Naciones, que ha de celebrarse en Ginebra en el mes de septiembre próximo.

Integran la comisión don José Quiñones de León, embajador de España en París; don Emilio de Palau y Sams, ministro plenipotenciario; don Cristóbal Botella, abogado; don Eduardo Cobián y Fernández de Córdoba, don Leopoldo Pérez de Mora, don José Yanguas Messia, don José Pérez Mansera, don Julio Casares, don Carlos de la Huerta, don Alberto de la Torre, marqués de la Torre, don Alvaro Maldonado

Quiñán, don Luis Landas Sams, doña Elena Potty, secretaria mecanógrafa de la representación española, y don Juan Arenzana, consul de España en Ginebra.

Un rasgo de honradez

Entre las muchas personas que estuvieron ayer efectuando pagos en las oficinas del Canal de Isabel II, un caballero que efectuó varios pagos se dejó olvidado un sobre con quince mil pesetas.

Un empleado de la casa recogió el sobre y lo guardó, esperando entregarlo a su dueño.

El señor de referencia, al notar la falta del sobre volvió a dicha oficina, donde reconocido por los empleados le fué devuelto su dinero.

Se elogia este rasgo de honradez.

Una cuadrilla de cacos

Al retirarse anoche a su domicilio, número 11 de la calle de Pardiñas (Hotel), el oficial de infantería don Esteban Ginabel, observó extraordinarias maniobras en unos individuos sospechosos que lo seguían.

Dió cuenta a la guardia civil y fueron detenidos Benjamín Huertas, Santos Díaz García, Silvestre Agustín y Francisca Torres (a) Paca la viuda.

Los detenidos fueron conducidos al cuartel de Bellas Artes, donde fueron registrados, encontrándose a Benjamin una pistola con dos cargadores y a los demás una palanca, un berbiquí, navajas, llaves y otras herramientas.

Los detenidos se confesaron autores de varios robos.

Se ha comprobado que son profesionales del robo y que los efectos robados los entregaban a la viuda para que ésta se encargara de enagenarlos.

La policía ha recuperado algunos de los efectos robados.

Restablecido

Completamente restablecido de su enfermedad se ha posesionado nuevamente de su cargo el director general de Obras Públicas, don Antonio Faquinetto.

Accidente de automóvil

El Ayuntamiento de Alcalá ha comunicado a la Dirección general de Seguridad, que en la carretera de Guadalajara un automóvil del servicio público, que conducía varios viajeros, volcó al hacer un mal viraje, resultando cinco viajeros heridos, todos ellos leves.

Una batida de la policía

La policía ha dado una batida, practicando la detención de varios individuos.

Se cree que este servicio es para encontrar a Perico el Cabeñot, autor de las lesiones graves causadas a Antonio Luque (a) Niño de Maravillas.

Probablemente el agresor no se encuentra entre los detenidos.

La policía prosigue sus pesquisas.

El herido se ha agravado considerablemente en el hospital.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado anoche un comunicado oficial de Marruecos, participando que no ocurre novedad en nuestros territorios.

De provincias

CADIZ

Manifestaciones del general Primo de Rivera

Algeciras 21.—El general Primo de Rivera, antes de la llegada del mariscal Petain, dijo a los periodistas que entre once y doce llegaría el mariscal francés en el vapor «Liautey».

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Mareel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigondi, a 4-50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata).—CÓRDOBA

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Con relación a su anunciado viaje a Madrid dijo que, en efecto, pensaba realizar el viaje, pues de todas formas tenía que consultar con sus compañeros. Todo está preparado para marchar—agregó—pero aún no sé la fecha definitiva.

El general Sanjurjo

Algeciras 21.—Después de saludar el general Sanjurjo a los periodistas manifestó que hoy, a las nueve de la mañana, regresaría a Melilla, no asistiendo, por consiguiente, a la conferencia que había de celebrarse en ésta.

El general Sanjurjo emprendió su viaje en hidroplano.

La llegada del mariscal Petain.-La conferencia

Algeciras 21.—A bordo del trasatlántico «Jiautey» llegó a ésta el mariscal Petain. Se trasladó al Hotel Cristina, donde se ha celebrado la conferencia.

Después de medio día terminó su entrevista con el general Primo de Rivera.

A dicha hora el comandante ayudante del marqués de Estella don Miguel Cuenda se limitó a decir que la conferencia había carecido de interés, limitándose a un cambio de impresiones.

El presidente y el jefe de Estado Mayor del mariscal Mr. Georges dieron un paseo en automóvil por la carretera de Tarifa, celebrando al regreso un almuerzo, al que asistieron, el gobernador y el alcalde.

Una nota oficiosa sobre la conferencia

Algeciras 21.—El general Primo de Rivera facilitó una nota referente a la conferencia diciendo que sería pueril pretender dar carácter de encuentro casual a esta conferencia que de antemano estaba convenida.

Es una entrevista preparada para concretar algunos extremos relativos a las operaciones de conjunto en Marruecos, puesto que las líneas generales habían sido ya acordadas en la conferencia franco-española celebrada recientemente en Madrid.

Está situado el pueblo español en una situación muy por encima de toda pasión y miseria, y, por tanto, ve con confianza la labor del Gobierno y con satisfacción los halagos y consideraciones con que son tratados por el mundo entero el Ejército y la Marina.

El problema de que se trata está aún por resolver y es preciso abordarlo de frente, salvo que se aplique el sistema político de dejarlo vivo y pendiente para que otros lo resuelvan. Así lo encontró el Directorio y no quiere ahora dejarlo así al nuevo Gobierno civil que nos suceda.

Hay que realizar una labor cultural, económica y social, hay que cambiar el sistema tributario y modificar la legislación social humana en forma que encuentre estímulo el trabajo y que los ciudadanos participen de los beneficios del sistema, dando participación al obrero en los beneficios, cuestiones que es preciso dejar planteadas y en vías de solución, así como las de palpitante interés para el País.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Toros en Bilbao

Bilbao 21.—Se ha jugado la anunciada corrida de ocho toros de Santamaría y de Campos Varela, resultando mansos. Tres de ellos fueron desechados.

Márquez, cumplió; Villalta, estuvo aceptable, y el Niño de la Palma, bien.

Del extranjero

El viaje del príncipe de Gales

Buenos Aires 21.—El príncipe de Gales, que se encuentra en esta capital, estuvo visitando al presidente de la República, doctor Alvear, con el cual conversó largo rato.

Después el príncipe mostró su admiración por el rápido progreso de la nación argentina y se mostró maravillado de su cultura, dominando perfectamente el idioma español.

Al regreso del príncipe de la ciudad del Plata, se le hará entrega de un álbum de la colonia inglesa residente en Buenos Aires.

La huelga de empleados bancarios

París 21.—Parece que se someterá a un arbitraje la solución del conflicto de empleados bancarios, planteado hace varios días.

Desde luego puede asegurarse que será presidente del tribunal arbitral un miembro del Consejo de Estado, ayudado por una importante personalidad financiera, que será nombrada de mutuo acuerdo por las partes litigantes.

El torneo internacional de tennis

Biarritz 21.—El torneo internacional de tennis, que anualmente se celebra en esta capital, dará comienzo el día 17 de septiembre, terminando el 23 del mismo mes.

Para estas pruebas se han inscripto los más diestros jugadores de todas las naciones.

Funciones de fuegos artificiales

Nueva York 21.—Desde el 4 de Julio hasta fines de Agosto, se celebran según costumbre en los Estados Unidos vistosas funciones de fuegos artificiales que anualmente causan numerosas víctimas.

Este año, igual que los anteriores, han resultado varias personas muertas y heridas a causa de las formidables descargas de pólvora que se hacen correr por las calles.

Epidemia de suicidios

Berlin 21.—Durante el actual mes se ha registrado en esta capital una verdadera epidemia de suicidios.

Hasta ahora son ocho los muertos por suicidios y seis que lo han intentado sin consecuencias.



Sea usted optimista

y en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstituya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar la vitalidad y gozar de nuevas energías, tomando el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 35 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Rechace todo fraude que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

EL BRASERO

Gran almacén de vinos finos de mesa tintos y blancos y legítimos de Montilla criados al natural en sus propias bodegas, Manzanillas y Jerez de las mejores marcas.—Venta por mayor de sidras.

Servicio a domicilio.

MANUEL GUTIERREZ VILLEGAS

5, Amor de Dios, 5

Madrid

Teléfono 53—19 M.

EN LUCENA

Un carro arrolla a un hombre y lo mata

En la casa cuartel de la guardia civil de Lucena se presentó el peón caminero de la casilla de «La Mata», José Valle Jiménez, y manifestó ante la benemérita que, en el trozo de la carretera en construcción de las Navas a Jauja, y en el sitio conocido por el «Puente de la chiquita», había volcado un carro, arrollando a un individuo, el cual se encontraba en gravísimo estado.

La benemérita, sin pérdida de tiempo pasó aviso al juzgado de instrucción, y se trasladó al lugar del suceso, confirmando la declaración del peón caminero.

En la carretera citada se hallaba tendido un individuo llamado Juan Nieto Francos, de 60 años de edad, en estado agónico.

En la cuneta aparecía un carro volcado y muerta la caballería del mismo.

De las diligencias practicadas para esclarecer el suceso, los trabajadores que en aquel lugar se hallaban manifestaron que el infortunado Juan Nieto, quiso ayudar a un compañero suyo, llamado Juan Tellas Agra, que con grandes trabajos intentaba subir una cuesta con el carro cargado de yeso.

La caballería hizo un brusco viraje y se lanzó cuesta abajo, arrastrando a Juan Tellas y arrollando al desgraciado anciano, pasándole una rueda por encima del pecho.

El carro debido a la velocidad que llevaba, volcó en una cuneta, como antes dijimos.

El juzgado de instrucción, acompañado del médico forense, se personó en el lugar de la desgracia, certificando éste la defunción de Juan Nieto y ordenando aquél el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial de Lucena, donde se le practicará la autopsia.

Julio Verne no soñaba

Un inglés va a hacer llegar un cohete a la luna

Londres.—El profesor Goddard ha inventado un cohete perfeccionado que cree podrá alcanzar a la luna.

El principio en que basa su invento no es nuevo: el cohete lleva varias cargas que se inflaman sucesivamente, asegurándole una propulsión continua.

El perfeccionamiento consiste en que, después de cada explosión, se desprende del cohete la parte que encerraba el explosivo, con lo cual va perdiendo peso, a medida que va avanzando en el espacio.

Mr. Goddard calcula que un cohete de ocho o diez toneladas, con ese dispositivo especial, podrá llegar a la luna perfectamente.

La última carga deberá explotar únicamente al chocar el proyectil con el terreno lunar, y producir una intensa iluminación.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Al impresionar una película

Resultan impresionados los que iban a impresionarla

Londres.—En un sitio determinado de la costa Norte de Africa, desembarcó hace poco una compañía de pelicularos. Se quería filmar paisajes del desierto y palmeras, quizás también algunos camellos, y, si se podía, dar la sensación de una cabalgata por el desierto.

Pero mientras se organizaban los preparativos necesarios, soñando con efectos de luna y nubes tormentosas, se acercó el destino en forma de drama de película, gratis y sin gastos: no había más que rodar la manivela del aparato. Un grupo de bandidos, que habían seguido a los forasteros blancos, se presentó de repente delante de los asombrados operadores, amenazándoles con sus fusiles y revólvers, y llevándolos, juntos con sus aparatos, a la montaña.

El director de la empresa estaba desesperado. Si, por lo menos, le hubieran permitido filmar la escena, entonces él hubiera sido el gran maestro.

Y el rescate que exigían los bandidos hubiera sido una cantidad insignificante al lado de la ganancia que se podía sacar de una película que representaba «El ataque por sorpresa de una compañía de películas», en Europa y los Estados Unidos.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 21 de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat. ^a m. ^a al sol y al aire libre	39°20'
" " a la sombra	32°80'
" " mínima	17°20'
" " media	25°00'
Oscilación	15°40'
Agua de lluvia en milímetros	00°00'
Agua evaporada en milímetros	9°00'

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	750°50'
Temperatura a la sombra	20°40'
" de termómetro hmd. ^o	15°60'
Tensión del vapor	10°40'
Humedad relativa	58°00'
Estado del cielo	nuboso
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	ventol. ^a
Recorrido en 24 horas	138°00'

La Central Carbonera

sirve a domicilio y fuera de la capital los mejores carbones y los más baratos. Pruebe y se convencerá. Librería, 22. Teléfono 338.

Sotomayor, S. A. ACEIFUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas infimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
¡El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miajas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

Fábrica de Joyería y Platería

José Benavente Berral

Leopoldo de Austria, 2-A Córdoba
Venta exclusivamente a profesionales.— Ofrezco ventajosas condiciones y grandes facilidades de pago a comerciantes con solvencia o garantía. Próximamente tendré el honor de ofrecer a mi clientela de Andalucía mi nueva colección de modelos.

San Rafael
FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.